

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131
Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 29 DE MAYO DE 1927

Número 2567

El aumento del divorcio en Rusia es aterrador

DE PINEDO SE ENCAMINA A HORTA, AZORES

El matrimonio en Rusia

Riga.—Según la «Krasnaia Gazeta» el número de divorcios en Rusia aumenta de una manera aterradora.

De todos los matrimonios celebrados en Leningrado, el 25 por 100 solamente duran más de tres semanas. El período más favorable para los matrimonios es la semana de cobra de los obreros. En cambio tres semanas después, cuando ya no hay dinero, empiezan los divorcios.

Toda la prensa se inquieta de este estado de cosas tan perjudicial desde el punto de vista moral.

Las leyes soviéticas sobre el matrimonio son tan nefastas que unos días después de la ruptura las dos partes contraen una nueva unión, generalmente tan desgraciada como la primera.

Resulta de aquí que el número de niños abandonados aumenta de día en día.

Hay que tener en cuenta que dicho régimen sólo está en vigor entre los comunistas, pues el resto de la población se casa en la iglesia o en la sinagoga, en donde

no se entregan fácilmente y a discreción o certificados de matrimonio.

Portugal construirá 30 barcos de guerra

Lisboa.—El ministro de Marina presentará en breve un proyecto al Consejo de Ministros para la reorganización de la Escuadra portuguesa.

Se construirán 30 unidades modernas entre cruceros ligeros, contratorpederos y submarinos. Los navíos serán construídos en el extranjero, empezándose por dos cruceros de 8 000 toneladas, que costarán cuatro millones de libras esterlinas.

Se subastará el mobiliario de la ex-emperatriz Eugenia

Londres.—Según el «Evening Standard», el mobiliario de la ex-emperatriz Eugenia será vendido en pública subasta, en julio, en Farnborough Hill Fabra.

Las mujeres podrán pilotar aeroplanos

Londres.—En la sesión celebrada por la Conferencia de la Co-

misión Internacional de Navegación aérea, se acordó conceder a las mujeres el derecho a pilotar aeroplanos destinados al transporte de pasajeros.

Dos ciegos van de Ruán a Lourdes andando

Lourdes.—Dos ciegos ruaneses que salieron a pie de Ruán el día 18 de febrero último han llegado a Lourdes, habiendo cubierto 1.200 kilómetros en 62 días, de los cuales 52 de marcha, para impetrar de la Virgen ser curados.

Perros que no ladran

Washington.—Comunican de Olympia que un tratante de perros de dicha ciudad ha conseguido, mediante el cruce de perro ordinario bastardo y del perro de tiro siberiano, una nueva raza de perros que ofrece la particularidad de no ladrar.

El único grito que lanzan es una especie de aullido y únicamente cuando tiene hambre.

AEROGRAMAS

Washington, 28.—La Casa Blanca considera que la ruptura entre Rusia e Inglaterra no afectará las relaciones entre Estados Unidos y el Soviet.

Nueva York, 28.—Alianza protestante americana envió una carta al Pontífice romano pidiéndole su opinión acerca de las actuales leyes de prohibición en Estados Unidos.

Puntadegada, 28.—El vapor Superga sigue encaminándose lentamente rumbo a Horta, debido al mal tiempo probablemente. De Pinedo arribará hasta el sábado.

Horta, Azores, 28.—De Pinedo aún se encuentra navegando, las últimas noticias dicen que después de ser huésped del barco y aparato remolcado, se encuentra a noventa millas de Horta.

Se espera su llegada de un momento a otro y luego emprenderá de nuevo al raid que se ha propuesto.

Detroit, 28.—Después de recibida la contestación de Lindberg en que dice que acepta el destroyer ofrecido por el Gobierno americano para su traslado a ésta, se han dado las órdenes pertinentes a fin de que dicho barco esté listo y a la orden de Lindberg el próximo 16 de junio, fecha fijada por él para su regreso.

Little Lake, Cal., 28.—Un grupo de hombres armados, dinamitaron los acueductos de Los Angeles, y la estación de los guardas que vigilan los tanques que proveen de agua la ciudad.

Los rancheros de los alrededores en defensa de los guardas sostuvieron un reñido combate con los asaltantes, resultando un regular número de muertos y heridos.

Discutiendo el asunto de salarios

Filadelfia, 28.—Los líderes de los mineros de carbón se reunirán en esta ciudad para tratar nuevamente sobre los salarios, pues no están conformes con los actuales.

Auxilios para dos familias

París, 18.—La colonia norteamericana en esta ciudad ha recolectado un millón de francos para auxilio de las familias de los aviadores Nuguesser y Coli, perdidos al intentar hacer un vuelo directo y continuo de París a Nueva York.

Furiosa batalla en Hamkow

Shanghai, 28.—Se ha desarrollado una furiosa batalla en los llanos de Honan, Hamkow, entre ejércitos del norte y del sur, en que fueron deshechos los nordistas,

PROGRAMA

de las selecciones musicales que ejecutará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas (5 p. m.) en el Parque Central.

MISA DE TROPA

1º Ensueño de Otoño, Nocturno. Wesley.

2º Canto sin palabras. Tschaikowsky.

3º Corazones y Flores, Idilio. Tobani.

CONCIERTO

5º Chandon, Marcha. Turine.

2º Un día en Viena. Obertura. Suppe.

3º Fruto Prohibido. Vals Lento. Berger.

4º Reminiscencias. Verdi. Selección sobre «Trovador», «Rigoletto», «El Lombardo» «Simón Boccanegra», «Nabucodonosor», «Baile de Máscaras», «Traviata».

5º Porque besé esa muchacha, Fox Trot. Henderson.

29 de Mayo de 1927.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

Servicio de luz

Varios de los abonados de la C. R. Electric se encuentran molestos con el servicio de alumbrado, pues hace ya varios días que no llega la

Incidente desgraciado

En la tarde de ayer los Dres. Peña Murrieta y Ponce tuvieron un encuentro, resultando el segundo, herido de gravedad en el abdomen.

Ambos son de nacionalidad peruana; el incidente se originó en añejos asuntos personales.

Deploramos el acontecimiento.

El Padre Alegría, en estado de gravedad

A la hora que escribimos, la campana de la Santa Iglesia Catedral, anuncia a los fieles que el señor Canónigo Dn. Ramón Alegría ha entrado a un estado agónico.

Desde hace algunos años la salud del Padre, ha venido a menos, entrando a veces en periodos gravísimos.

Dios, Nuestro Señor, conforte en este trance, el espíritu de dicho sacerdote.

corriente sino hasta las diez de la noche.

Según se nos ha informado tal incorrección se debe a un daño que existe en la planta.

Conveniente sería que fuese arreglado lo más pronto posible e instamos al señor Administrador de la empresa a fin de que se interese en ello y regularice el servicio cuanto antes.

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

La fiesta de hoy en el Mauro Fernández

A las 10 de la mañana de hoy tendrá lugar en la Escuela Mauro Fernández la simpática fiesta que el Club Sport la Libertad ha organizado a beneficio del jugador peruano Condemarin.

Dados los fines de ese festival, no dudamos que los buenos deportistas habrán de cooperar a su buen éxito.

La Banda que galantemente ha sido cedida por el Sr. Secretario de Seguridad don Pompilio Ruiz, habrá de realizar más ese espectáculo, de cuyos resultados informaremos en nuestra edición próxima.

Gimnástica-Herediano hoy en el Estadio

A las diez de la mañana tendrá lugar hoy en el Estadio un partido amistoso entre las primeras divisiones del Club Sport Herediano y de la Gimnástica Española. Los equipos se alinearán en la siguiente forma:

HEREDIANO: Michaud, Arguedas y Conejo, Rosabal, Arias y Viquez, Lizano, Morales, Pérez, Arguedas y Fuentes.
GIMNASTICA: González, Mayid y Lorenz, López, Alvarado, Albertazzi, Zudman, Solís, Serrano, Muñoz y Arias.

Como se verá, los dos cuadros van bien integrados y no dudamos de que presenten un lucido juego.

Los Mosqueteros festejan su primer Aniversario

El Club Sport Mosqueteros cumple hoy su primer aniversario de fundado y con ese motivo sus socios han querido festejarlo con un partido entre dos divisiones de ese Centro, el cual será dedicado a los señores Lutz y Revilla, socios de la Costa Rica Motor Co.

«Atlántico» contra Adams Ciclets Hoy en el Pacífico

A las 9 y 30 hora de hoy se enfrentarán estos equipos, que por lo bien integrados que presentarán sus cuadros habrán de presentar un reñido juego.

Los equipos se alinearán en la siguiente forma: ATLANTICO: Rafael Sánchez, Pedro Eneken, Efrain Vargas, Alberto Jiménez, Jesús Ramírez, Carlos Luis Porras, Víctor Bolaños, Enrique Rodríguez, Salvador Gonzáles, Marcial Ramírez y Antonio Mejía. ADAMS CHICLETS Carlos Luis Ulloa. Miguel Angel Arguello, Oscar Piedra. Octavio Sánchez, Juan Elías Herrera. Rafael Vargas, Oscar Alvarado, Víctor Cuesta, Aguinaldo Fonceca Miguel Angel Ulloa, y Gilberto Abarca, El partido será dedicado a don Santiago Palacios.

Notas Sociales

VIAJEROS

Después de varios días de permanencia en Limón regresó de aquel puerto don Félix Ortiz.

—De paseo en Alajuela estuvo ayer don Manuel Rodó.

—Procedente de Heredia estuvo en esta capital ayer el Lic don Antonio Gutierrez.

ENFERMOS

Continúa delicada de salud doña Julia Lara de Pacheco.

—De la Clínica del Dr Hernandez salió completamente restablecida la Sta. Elsa Romero.

—Ha restablecido de su operación el joven don Ramón Quirós B.

—Doña Carmen Quirós de Vargas se encuentra delicada de salud.

BODA EFECTUADA

En la ciudad de Grecia se verificó en días pasados la boda de don Gregorio Rojas Quirós y la señorita Irma Vega Kopper, dos de los más apreciables elementos de aquella localidad.

Después de la ceremonia religiosa se efectuó una fiesta hermosísima, que aunque de carácter familiar, no por eso dejó de revestir gran esplendor.

Al siguiente día partieron los nuevos esposos en viaje de bodas a la ciudad de Cartago.

Palabra Divina

Domingo Infraoctava de la Ascensión

El Evangelio de la Misa de esta Dominica está tomado de los capítulos XV y parte del Evangelio, XVI, según San Juan.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viniere el Consolador, que yo os enviaré del Padre, el Espíritu de verdad, que procede del Padre, El dará testimonio de mí. Y vosotros daréis testimonio, porque estáis conmigo desde el principio. Esto os he dicho para que no os escandalicéis. Os echarán de las Sinagogas; mas viene la hora en que cualquiera que os mate pensará que hace servicio a Dios. Y os harán esto porque no conocieron ni al Padre ni a mí. Mas esto os he dicho para que, cuando viniere la hora, os acordéis de ello, que yo os lo dije.»

REFLEXION

Dos solemnes vaticinios hace Nuestro Señor en este Evangelio. El primero, la venida del Espíritu Santo para dar testimonio de El, y que los Apóstoles también lo darían. Cumplióse así, y el Espíritu Paráclito bajó sobre los discípulos de Cristo, llenando su mente de sabiduría y de valor su corazón, y ellos a su vez propagaron y predicaron la verdad cristiana. El segundo vaticinio de Jesús es que serán perseguidos por la fe, lo cual se cumple maravillosamente en la vida de los Apóstoles y de todos los cristianos imitadores de Cristo, pues por su fe han padecido persecuciones, afrentas y hasta la muerte. Saquemos de aquí la necesidad que tenemos de la gracia del Espíritu Santo, pues con ella podremos padecer heroicamente y dar testimonio de Cristo y merecer así que se nos abran las puertas del Cielo.

Bodas de plata del Dr. don Sergio Fallas

La ciudad de Puntarenas arde en entusiasmo. No podía ser de otra manera. Y es que su doctor, su buen doctor, celebra hoy sus bodas de plata.

Estas fechas no pueden pasar desapercibidas de quienes sientan la necesidad de honrar a los que en verdad dedican su vida al servicio de la humanidad. A este respecto recordamos una frase sapientísima como todas, las de la Escritura: Honra al médico porque lo necesitas, dice el Eclesiástico... Y si hemos de parar mientes en la abnegación del ilustrado galeno que al celebrar hoy la augusta fecha del recibo de su doctorado conferido por la Universidad Católica de Lovaina, hoy cuando a su mente se agolpan recuerdos si bien es cierto felices, también la dura nostalgia de tantas cosas que fueron y que quizá hayan pasado como un sueño, hoy decíamos no podemos menos de asociarnos para celebrar entusiasmados este acontecimiento porque en verdad lo es, para todos los que sabemos de sus muchos y justísimos méritos. Y es hora de decirlo, aun cuando su modestia se resienta: el Dr. Fallas no ha querido otra cosa como no sea la salud de sus numerosos enfermos, y porque bien lo conocen, recurren a él con la confianza con que se va a donde un padre, todo abnegación, todo sinceridad.

Díganlo sinó, los habitantes de Aserrí, donde ejerció por primera vez la medicatura, y los pueblos de Naranjo, Grecia, San Pedro de Poás, San Carlos, San Ramón y la ciudad de Alajuela, de donde después de servirlos durante 10 años, con verdadero pesar de sus gentes se trasladó a Liberia, para radicarse luego definitivamente en el Puerto del Pacífico encomendado a su solicitud desde hace quince años, y de donde no saldrá el Doctor, porque el Doctor es de todos los puntarenenses.

Ni que hablar de sus pacientes estudios patológicos coronados con el mejor éxito.

Muchas de las enfermedades propias de los trópicos, antes oscuras de diagnosticar, fueron especificadas gracias a su paciente investigación. Su estudio de las apendicitis crónicas y origen améptico, fué un triunfo completo. Así lo reconocieron celebridades médicas de Ancón y Europa. Y son incalculables los beneficios desprendidos de su magnífica observación: El descubrimiento de la disentería basilar en Costa Rica.

Ultimamente en la Asamblea mensual de nuestros médicos habida en Heredia, la tesis presentada por el sustentante Dr. Fallas, mereció calurosas felicitaciones, si bien ha sido motivo de una árdua discusión.

Incorporado desde 1903, su carrera ha sido pagada con la mejor de las recompensas que pueden cosecharse acá: servir de modo efectivo, por cuantos medios estén al alcance, a la pobre humanidad que sufre.

El doctor Fallas no sólo es gloria del Protomedicato Nacional, sino también de nuestras filas católicas.

EL CORREO NACIONAL, al asociarse a este regocijo, en esta fecha al distinguido galeno su calurosa felicitación.

Cartago al día

GASTO INNECESARIO

Se dice que la Municipalidad tiene en proyecto gastar unos cuantos miles de colones de su exhausto erario, a fin de embaldosar nuestro jardín.

Esta idea parece muy simpática, pues con ello el parque ganaría mucho. Pero creo que no resulta descabellada la comparación por ej, de un padre de familia, que quiere vestir de seda a sus hijos ganando apenas lo necesario para mantenerse. Maduren la idea los señores Municipales, antes de resolverse a llevar a cabo ese costoso trabajo, tanto más cuanto que habiendo trabajos de verdadera necesidad, ni siquiera se han comenzado por falta de recursos.

DUELO

El miércoles de esta semana nos dijo adiós, la Madre Betlemita María Antonia Icaza. Las internas y huerfanitas fueron a despedirla al Campo Santo.

El cortejo fúnebre fué honrado con la presencia del Excmo. Sr. Arzobispo, Dr. Castro, del señor Cura y Vicario Presb^o Rojas, y de los Reverendos Padres Capuchinos.

VIAJE

Con el objeto de cambiar de temperamento, partieron con rumbo a la Zona del Canal y los Estados Unidos, el acaudalado comerciante y banquero don Ramón Jacinto Rivera y dos de sus hijos, las niñas esperarán a su Sr. Padre en Panamá.

TOSFERINA

La tos ferina ha tomado incremento en la ciudad y pueblos de la provincia. La región más afectada según nos dicen, les a de Paraiso, Urgen medidas a fin de evitar el desarrollo de la peste.

QUEJA

Los vecinos de la Puebla están quejosos, porque los malditos «chunches» les han quitado la acera. Y como si poco fuera matan las gallinas o carracos que se les atraviesan. Dicen que en esto influye el poco cuidado de los choferes. Ellos han presentado su queja ante el señor Comandante.

HIGIENE! HIGIENE!

Nos ha llegado la noticia de que a las 100 varas al Sur de la Polar, hay un foco de zancudos. No estaría por demás que don David Peralta, cuya actividad todos reconocemos, se sirviera mandar una persona, para que inspeccione el lugar. De ello quedaría muy agradecida la comunidad.

PREGUNTA

Un trabajo de interés y ornato público se hace al paso que dure, pero que no madure.

La baranda del Parque Central se le está lavando la cara con un barniz. Pero cuando se va terminar ese trabajo? Esa es la pregunta.

SE DESISTE

Veremos cómo se les va a entender el arquitecto Durini. Los encargados de vigilar por la construcción de la Portada, después de firmar el contrato, desistieron de él por cuanto se han presentado después otras licitaciones en condiciones más favorables.

Corresponsal

Suscríbase a este diario

¡El engaño más estúpido de los siglos!

Es el que se llevan en todas partes del mundo las sectas bíblicas protestantes, cuando les cae como llovido del cielo un pájaro, de solana, que se escapa de la Iglesia Católica para encontrar mujer y predicar el Evangelio de interpretación privada.

Porque esas conversiones de clérigos católicos a pastores protestantes, no son más que habilidad comercial para ganar dólares sin un adarme de sinceridad.

Un clérigo católico que estudió bien o medianamente su teología y llegó a ocupar en alguna parte puestos distinguidos en la Jerarquía Católica, podrá perder la fe, ser un impío que se revuelca contra el dictado de su conciencia... pero dejar la FE INTEGRAL del catolicismo para aceptar pedazos arrancados del manto divino de la fe, y hacer de ellos su religión, eso... no es creíble; y no se puede fingir en tal asunto, si no se tiene el temple especial y raro de vender hasta la conciencia religiosa por un puñado de monedas.

Y a propósito: ¿Estuvo San Pedro en Roma?

Fuera un hallazgo para cualquier pastorcillo protestante poder probar lo contrario, y dar así al traste con la doctrina católica de la Sucesión de San Pedro que reclaman para sí, los Obispos de Roma que son Jefes Supremos del Catolicismo, los Papas.

Marsilio Patavino, el jurista servil del Rey de Francia, en su libro «Defensa de la Paz» en el siglo XIV fué el primer defensor de esa novedad en formal polémica, (coreada antes por los valdenses), para librar al Rey de la obediencia, al Papa como sucesor de San Pedro.

Después acogieron la infeliz ocurrencia los herejes Protestantes y los racionalistas.

Pero se han estrellado ante la crítica histórica eclesiástica que rechaza de plano ese comento.

Bastan los testimonios de San Cipriano y San Firmiliano en la 1ª mitad del Siglo III, de Cajo, del autor del «Libro de Artemonio», de Tertuliano, del Catálogo Liberiano; en el Segundo Siglo de nuestra Era, de Clemente Alejandrino, de S. Irineo y entre los Padres Apostólicos de San Ignacio y de San Clemente Papa; de los Monumentos, como la Carcel Mamertina de los Catacumbas ostrianas cerca del Cementerio de Priscila y de la misma Cátedra en que se sentaba S. Pedro para enseñar en Roma; y por último, el testimonio de las Iglesias Orientales tanto cismáticas como Católicas, argumentos éstos que en todo momento pueden citarse a cualquier Ministro protestante, o renegador católico, para que los desmienta si se encuentra con preparación para ello. No los cito aquí por la índole del diario que no es libro de controversia, pero están a la orden de quien quiera.

La herejía creyó cantar el himno del triunfo en esta cuestión, alegando que San Lucas no hace mención de la estada de San Pedro en Roma, ni San Pablo en sus Epístolas, ni Flavio Josefo en su Historia del Pueblo Judío.

Pero esos argumentos negativos necesitarían para tener fuerza de lógica concluyente, de algún argumento positivo. Porque S. Lucas, S. Pablo y Flavio Josefo omitieron tantas cosas que no por silenciadas, dejan de haber sucedido.

San Pablo en su Epístola a los Efesios, ni siquiera nombra a Timoteo su Obispo, puesto por el mismo Apóstol, ni en sus otras Cartas a otras Iglesias, saluda ni nombra a sus respectivos Obispos; entonces ¿tiene algo de extraño que no nombre a S. Pedro cuando escribo a los Romanos? San Lucas se ocupa minuciosamente de los asuntos de la naciente Iglesia en sus Hechos Apostólicos, hasta el Cap. XII pero del XIII en adelante sólo y exclusivamente atiende a los trabajos de San Pablo.

Y Flavio Josefo que ni menciona el incendio de Roma en tiempo de Nerón, ni la muerte de Séneca, ¿había de ocuparse de San Pedro?

Para probar que San Pedro estuvo en Roma, citamos arriba testimonios de los 3 primeros Siglos: de los siguientes Siglos fuera empresa inútil porque es unánime afirmación de todos los historiadores hasta los herejes Valdenses y Marsilio Patavino. (Siglos XIII y XIV). Basta por hoy de este asunto: con más tiempo se tratará la cuestión de: «San Pedro 1er. Obispo de Roma».

Y cabe preguntarse: ¿por qué es mala fe de la herejía en Costa Rica de intentar socavar la Fe Católica de los costarricenses con argumentos del tiempo del fusil de chispa, triturados mil veces por la crítica sensata católica y hasta herética e impía? ¿Se imaginarán esos pastores y renegados que en Costa Rica somos ignorantes, que no hemos revisado ni Historia, ni Crítica, ni leemos, ni estamos bajo la luz del Siglo XX? ¿Qué atrevida es la necesidad! ¿Qué insolente la ignorancia!

Rosendo de J. Valenciano

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE NYOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODOCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Elias Vargas M., Sucesores

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LIGA DE ACCION SOCIAL

Quizá U. no sepa, caballero, que lo que no pasó de ser por tanto tiempo una dulce idealidad, para nuestros intereses católicos, comienza hoy a ser una realidad: La Liga de Acción Social.

El protestante que en días pasados plantó cátedra, y que cuando degenera en insultos y calumnias, él también como nosotros sabe con qué epíteto la señala la Sagrada Escritura, movió a un puñado de católicos decididos a alistarse, de acuerdo con las normas de la Santa Iglesia para la lucha que necesariamente implica toda acción.

Si bis pacem...si quieres paz...para bellum...preparate para la guerra dijeron los romanos. Nada más cierto.

Pero esto de ninguna manera querrá significar que hayamos de prepararnos a una lucha turbia, de bajos intereses. No. Sencillamente se trata de la disciplina de los nuestros, ya que solo así, podríamos luchar poniendo en juego todos los medios lícitos, plegados al corazón de la Iglesia, por la defensa de los principios cristianos, que aquí como en China, donde quiera que haya un cristiano de verdad, deben gozar de amplísima libertad. Y ha de ser un estímulo para nuestro nobilísimo propósito, el ejemplo de otros católicos que en

circunstancias harto difíciles de vida religiosa, sintieron la necesidad de laborar conjuntos y al hacerlo no solo buscaban un mejor éxito para sus problemas sino que complacían al Padre común, que exhorta a sus hijos limiten en los gloriosos batallones de la llamada Acción Social Católica.

No sería aventurado decir que el florecimiento, del catolicismo en Italia, Alemania, en Francia en España, y en tantos y tantos otros países, quizá se deba en gran parte a este ingenio maravillosos de la acción social y católica. Aquí, claro está, no faltarán pesimistas, o entusiastas que en todas partes viven lo que viven las flores. Pero por qué negar el contingente de la buena voluntad si se es católico, a una obra que hasta podría decirse también patriótica, puesto que se trata de oponer un dique a la invasión protestante, que ello significa absorción lenta pero segura de nuestra soberanía?

Por qué no adherirse a este movimiento pacífico pero decidido si los intereses católicos, que son también los intereses de la Patria, nos importan algo más que una zañahoria?

MARCEL.

Congregación Mariana de Caballeros

Se recuerda a los señores Congregantes, que los Ejercicios Espirituales que se acostumbran celebrar como preparación a la festividad de Pentecostés, tendrán verificativo durante los días 30 y 31 del corriente mes de Mayo y 1º, 2 y 3 de junio próximo. Los oficios serán en la Capilla del Seminario así: Misa a las 6 de la mañana y rosario, plática y bendición a las 7 y media de la noche.

Los ejercicios culminarán con una Comunión general el Domingo 5 de Junio, en la solemne Misa que se celebrará en la Iglesia de la Soledad a las 6 de la mañana.

Encarezco a todos la asistencia, así como también el que hagan invitación a los amigos que nos quieran acompañar.

Mayo de 1927.

EL SECRETARIO

Previendo accidentes

De la Dirección Gral. de Tráfico

«Esta Dirección en uso de sus atribuciones previene a todo conductor de vehículos automóviles, autobuses, autocamiones, coches, carretones, motocicletas etc., que a partir de esta fecha debido a los frecuentes accidentes ocurridos, están en la obligación de parar el vehículo que manejen y asegurarse que no hay peligro alguno en la vía, en los cruces que hacen tanto en las carreteras como las calles y avenidas de las ciudades con las vías ferroviarias».

Santorial

Domingo 29.— Santos Alejandro, mártir, Máximo, obispo y santa Teodosia.

SAN MAXIMINO, OBISPO

Fué San Maximino francés de nación; nació en Poltiers, de padres nobles y muy cristianos. Desde su infancia ocupóse en la oración y lectura de libros sagrados, en ayudar y socorrer a los pobres y visitar a los enfermos. Resplandeció, pues, con los rayos de tan excelentes y esclarecidas virtudes, y fué colocado en la Silla episcopal de Tréveris. Visitando un día su diócesis, un oso arremetió con el jumentillo que llevaba su ropa; y le despedazó; y el Santo en pena de la mala obra que había hecho, le mandó que hiciese el oficio del jumentillo: obedeció el oso, y no dejó la carga hasta que el Santo le despidió. San Maximino floreció con milagros, y cargado de años y de merecimientos trocó esta vida por la del Cielo el día 29 de Mayo, año de nuestra redención de 347. Habiendo fallecido este santo obispo en su patria, Paulino su sucesor le hizo trasladar a Tréveris, sepultándole en el lugar que le mostró un ángel, donde Dios le ilustró con multitud de milagros.

A los señores sacerdotes

Vendo un armonium de 11 registros en perfecto buen estado. También lo cambio por otro usado, porgando la diferencia. Reparo y afino órganos, armoniums, pianos y pianolas.

VILLY SATTLER

5º Av. Este, Casa de B. de Carazo. Teléfono 875 Oficial.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredla, TIENDA BENAVIDES

Linooleum para aguanes. Alfombras linooleum para pisos.

Heredla. TIENDA BENAVIDES

Homenaje no esperado

El Diario Nacional, órgano del radicalismo «selvático» colombiano y vocero de las logias masónicas de Bogotá, escribió en el número correspondiente al 1º de abril último, un largo editorial encaminado a prevenir o a neutralizar la enorme manifestación, el universal clamor de duelo que, partiendo del centro hacia la periferia, sería devuelto de la periferia al centro, engrandecido por el eco formidable de las hondonadas de los Andes, escapado del corazón de los pueblos, al saber la muerte del «último grande de Colombia».

De ese artículo tomamos estos renglones que son como su síntesis: «jamás habíamos visto desaparecer tanto pasado, como ahora, cuando se extingue la vida de don Marco Fidel Suárez, el símbolo más fuerte de la tradición en todos los órdenes de la vida nacional. El ilustre anciano cuya existencia se apaga, fué un lidiador tenaz en defensa de las ideas vetustas, de los cánones muchas veces seculares, de las preocupaciones religiosas, políticas, filosóficas, literarias».

Mera ilusión! *vetusta* y repetida manifestación de un perenne y vehemente anhelo, siempre insatisfecho, de ver desaparecer lo que es necesariamente permanente, por su carácter de inmortalidad.

Y ¿cuáles eran esas ideas *vetustas* que iban a desaparecer, a ser enterradas con su ilustre defensor? La Religión católica y su Iglesia, la lengua española y su pureza, la historia y las tradiciones patrias, la filosofía cristiana, la política fundada en la justicia, los intereses del país, el derecho, la libertad, las prerrogativas sociales y las del individuo, todo lo que forma el conjunto de los elementos de la civilización de los pueblos. Todas estas inmortales cosas son las ideas *vetustas* que vió desaparecer de Colombia el órgano del radicalismo «selvático» de Colombia y vocero de las logias masónicas de Bogotá.

A Dios gracias, la bandera que tremolaba en tan robustas manos, seguirá luciendo sus colores en el cielo colombiano. Dios, Patria y Libertad es un lema escrito en el de los hijos de un gran pueblo. Si el insigne y denodado conductor ha pagado su tributo a la naturaleza, si sus despojos han vuelto a la tierra y su alma, purificada por las persecuciones, ha volado al cielo, los frutos de su espíritu selecto han quedado como herencia feliz a la juventud actual y a las generaciones del porvenir. Y ciego es quien no ve en la hora presente el movimiento de la juventud universitaria de Bogotá hacia el estudio de la sociología cristiana

y el regreso hacia el restablecimiento de la unidad de las instituciones patrias, cuarteadas por la quimera y el espíritu de reacción hacia las cebollas de Egipto.

Pero es un gran elogio decir de un hombre que muere, y reconocer su grandeza, que con él desaparecen todas las grandes ideas, todas las fundamentales ideas de la civilización cristiana. Un elogio inesperado, un gran elogio, un reconocimiento tácito de la grandeza de don Marco Fidel Suárez, es una mera manifestación del perenne y vehemente anhelo, siempre insatisfecho, de ver desaparecer, lo que por su carácter de inmortalidad existirá para siempre.

De N. S. Jesucristo se ha dicho que, al ser levantado en la afrentosa cruz, atrajo a sí todo lo creado. Jamás se había dicho de un hombre que con su muerte atrajera a su sepultura todas las ideas fundamentales del orden religioso, moral y filosófico. Esta estupenda afirmación estaba reservada a la sabiduría del órgano del sectarismo masónico radical colombiano. ¿Qué grandeza no supone ella en el hombre que tal poder tuvo al morir? El caso de Balaam suele repetirse en la historia.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que fienten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de PREPARACION DE WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extralargas bufandas.

Heredla TIENDA BENAVIDES

AMEBALINA
La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente
Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo
PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOBERA Y MOLINA

Para el exterior

A mediados del próximo mes de Julio ha de partir para la ciudad de Filadelfia el joven Elías Vargas, bachiller graduado en el Liceo de Costa Rica en el año próximo pasado. Va a hacer estudios de Comercio y además a perfeccionarse en el estudio de la lengua Inglesa.

Pomada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

Tesoro encontrado

En Santa Bárbara de Heredia véndese una finca de once manzanas, con dos casas contra temblores, cañería y luz: corren por ella río y acequia, distante de la Iglesia trescientas varas.

Quien quiera comprarlas, entiéndase en San Juan de Tibás con el Cura Emeterio Martínez.

United Fruit Company
Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Abril próximo, los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Principiando con el vapor COPPENAME que debe llegar a Puerto Limón el día 8 de Abril próximo, los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

También habrá servicio semanal de vapores entre Limón y Boston. Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Marzo 27, 1927.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,
MANUEL FREER

Las picaduras de
"LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

👉 a precios económicos 👈



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Se alquila

una casa nueva contra temblores, frente Plaza México.

Entenderse con Benito Marín Q., en su casa de habitación o en su oficina dental.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

El último vapor

nos ha traído

Salmón - Atún - Sardinas

Boquerones - Encurtidos

= BACALAO =

Merluza - Bonito - Almejas

CALAMARES EN SU TINTA

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Tipos de Cambio

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 —
París.....	79 1/2 —
España.....	352 —
Bélgica.....	280 —
Italia.....	110 —
Sulza.....	386 1/2 —
Berlín.....	400 1/2 —
Amsterdam.....	0.40 1/4 —



"Gets-It"
PARA CALLOS
En todas Droguerías



GRATIS

le graduo la vista y le crezco

ANTEOJOS

DESDE \$4.00 EN ADELANTE

Gabinete Optico del Dr. F. Robert

(ALMACEN ROBERT)

EN LA

"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de **Útiles Escolares** y **Material de Enseñanza** de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA